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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Detenidas dictaminaciones en Comisión de Pueblos Indígenas 
https://mimorelia.com/noticias/politica/detenidas-dictaminaciones-en-comisi%C3%B3n-de-
pueblos-ind%C3%ADgenas 
https://indiciomich.com/en-pausa-dictaminacion-de-iniciativas-en-la-comision-de-pueblos-
indigenas-del-congreso/ 
Tras la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para anular 
diversos artículos de la Ley de Educación de Michoacán, la Comisión de Pueblos Indígenas 
del Congreso, se encuentra en pausa pues la SCJN ordenó la realización de consultas para 
la legislación de cualquier tema relacionado con las comunidades originarias. Lo anterior lo 
dio a conocer la presidenta de dicha comisión, Gabriela Cázares Blanco, quien detalló que 
son actualmente siete iniciativas pendientes y atoradas hasta definir la ruta de cómo y quién 
llevará a cabo las consultas en las comunidades. "Cualquier cosa que se legisle en tema 
indígena sin ser consultado puede tener la misma consecuencia de echarlo para atrás, por 
eso ahora estamos muy enfocados en construir una metodología para poder realizar estas 
consultas, un protocolo, todo lo que se requiera para hacerlo, porque ya no será solamente 
la que tenga que ver con la ley de educación sino todo lo que tengamos que legislar". 
 
Necesaria reforma a la Ley Orgánica de la UMSNH 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/necesaria-reforma-a-la-ley-organica-de-la-
umsnh-9312001.html 
En el congreso local, se valora el abordar la posible modificación de la Ley Orgánica de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en temas como requisitos y 
elección del rector donde está la figura de la Comisión de Rectoría hasta prestaciones 
sindicales. La última reforma que se le hizo a la Ley Orgánica de la máxima casa de 
estudios, fue en 1983 cuando la Universidad vivió un momento político álgido que originó la 
reorganización de la misma. Hasta la fecha, ninguno de los artículos han sido modificados 
pese a varios intentos fallidos. En entrevista con El Sol de Morelia, la diputada del 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Seyra Alemán Sierra, reconoció que la Ley 
Orgánica de la máxima casa de estudios está muy atrasada, porque no responde a las 
evoluciones que ha sufrido la propia institución académica en los últimos años. 
 
Gallardo Mora permanecerá como diputada independiente 
https://mimorelia.com/noticias/politica/gallardo-mora-permanecer%C3%A1-como-
diputada-independiente 
La diputada local Julieta Gallardo Mora, descartó nuevamente un posible regreso al Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD), por lo que permanecerá 
como legisladora independiente mientras no se dé un diálogo con el coordinador, Víctor 
Manríquez González. Si bien, reconoció buena relación con Manríquez y las dos diputadas 
que forman parte de la fracción perredista, sin embargo, dijo, se mantendrá cómo diputada 
sin bancada. Yo no pierdo porque tengo una trayectoria muy amplia dentro y fuera del 
partido (...) Hay una buena relación con Víctor y con las compañeras, pero hay cosas que 
debo de valorar al interior de la fracción, como no se ha dado -un diálogo - aquí me quedo". 
 
Senado debe rectificar los errores cometidos en reforma electoral 
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https://www.contramuro.com/senado-debe-rectificar-los-errores-cometidos-en-reforma-
electoral/ 
En la revisión que el Senado de la República realice a la reforma electoral aprobada por la 
Cámara de Diputados Federal, deberán corregirse los errores cometidos, consideró la 
diputada Julieta Gallardo Mora. Por las modificaciones a las leyes electorales denominadas 
como el “Plan B” de Morena y sus partidos aliados en el Congreso federal, son múltiples las 
voces que han señalado inconsistencias y riesgos por lo aprobado. El Michoacán el Instituto 
Nacional Electoral (INE) ha alertado que las reformas ponen en riesgo el proceso electoral 
de 2024, debido al desmantelamiento que se realiza de las capacidades del organismo. 
También la reforma pone en riesgo lineamientos como el 3 de 3 Contra la Violencia, mismos 
que fueron establecidos para que los partidos políticos nacionales y, en su caso, los partidos 
políticos locales, prevengan, atiendan, sancionen, reparen y erradiquen la violencia política 
contra las mujeres en razón de género. 
 
Vamos a recuperar las calles de Morelia para la gente: JC Barragán 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/11/vamos-a-recuperar-las-calles-de-morelia-para-la-
gente-jc-barragan/ 
El diputado Juan Carlos Barragán, inició como desde hace más de 10 años, los festejos 
decembrinos con posadas en las colonias, comunidades y tenencias de Morelia. Para el 
legislador, estas tradiciones permiten que la gente se vuelva apropiar del espacio público 
para su disfrute en un ambiente de armonía entre las y los vecinos. “Necesitamos recuperar 
Morelia, y estas tradiciones nos permiten hacer comunidad con la gente, disfrutar con ellas 
y ellos de las tradiciones”, señaló. 
 
Boletines: 
 
Reconoce 75 Legislatura valor y trabajo de migrantes michoacanos 
Al reconocer el valor y la importancia de sus aportaciones al Estado, la 75 Legislatura de 
Michoacán reiteró su compromiso de impulsar las acciones necesarias que garanticen el 
respeto de los derechos de las y los migrantes michoacanos. Desde el Foro para la 
Construcción de la Diputación Migrante, el Poder Legislativo ponderó la necesidad de 
trabajar por los michoacanos que radican en el extranjero y por sus familias; en reciprocidad 
y reconocimiento a lo que aportan a la vida económica y social de Michoacán. 
 
Presenta 75 Legislatura, obra dedicada a Vasco de Quiroga y a su Primer Encuentro 
como Oidor de Michoacán 
La diputada Andrea Villanueva, presidenta de la Comisión de Cultura y Artes de la 75 
Legislatura, encabezó la presentación del libro “El Venerable Vasco de Quiroga y su Primer 
Encuentro como Oidor en Michoacán, 1533”, autoría del historiador Armando Escobar. En 
el evento que se llevó a cabo en el Salón de Recepciones de Palacio Legislativo, estuvieron 
presentes la diputada María de la Luz Núñez Ramos, integrante de la comisión legislativa; 
José Antonio Herrera Jiménez, Rector de la Universidad Vasco de Quiroga y Ricardo Díaz 
Ferreyra, enlace jurídico de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). 
 
Con responsabilidad se concluirá, en tiempo y forma, revisión de Leyes de Ingresos 
Municipales: Eréndira Isauro 
Con responsabilidad y trabajo se concluirá en tiempo y forma la revisión de las Leyes de 
Ingresos Municipales por las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta 
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Pública, Hacienda y Deuda Pública, informó, la diputada por el Distrito 05, Eréndira Isauro 
Hernández, al informar que solo restan de revisar las iniciativas de Morelia, Zacapu y 
Pátzcuaro. La diputada precisó que  los aumentos a pagos de derechos y servicios no 
rebasaron el 6.5%, aunque si existen algunos incrementos superiores a este porcentaje, 
son casos muy particulares, pues por años no se habían ajustado y se realizó esta 
adecuación. 
 
Proyecto en Camécuaro garantiza preservación de zona natural: Seyra Alemán 
El proyecto infraestructural que se está desarrollando en el Lago de Camécuaro no vulnera 
el esquema ecológico de la zona, por el contrario, garantiza la preservación de dicho cuerpo 
de agua y potencia la proyección turística del mismo. Así lo afirmó la diputada Seyra Alemán 
Sierra, quien condenó que el proyecto se esté utilizando para orquestar una campaña 
política de desprestigio para demeritar los beneficios que traerá consigo la remodelación a 
la que fue sometido el Lago de Camécuaro. 
 
Trabajaremos juntos por la reconstrucción del tejido social en el distrito XXIII: Fanny 
Arreola.  
La reconstrucción del tejido social debe ser fundamental para el fortalecimiento social del 
distrito XXIII, por ello la legisladora local por este distrito, Fanny Lyssette Arreola Pichardo, 
llevó el programa #CONECTANDO con la intención de estrechar los vínculos entre padres 
e hijos y fomentar los valores familiares. La diputada, Arreola Pichardo felicitó a su 
compañera de legislatura, diputada Daniela de los Santos Torres, quien fue la que 
implementó en un primer momento este programa en la capital del estado y hoy en día 
podemos replicarlo en los municipios de Apatzingán, Tancítaro y Nuevo San Juan 
Parangaricutiro. 
 
Acciones para garantizar materias primas para la producción agrícola deben ser 
prioritarias en 2023: Julieta Gallardo 
Las acciones para garantizar el acceso a materias primas para la producción agrícola deben 
ser una prioridad para el 2023, año que se prevé mantenga saldos negativos debido al 
contexto internacional de crisis, apuntó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la 
Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
legisladora por el distrito de Puruándiro apuntó que los altos costos de los fertilizantes 
debido a la guerra entre Rusia y Ucrania se prevé mantengan su tendencia al alza para el 
próximo año, agravando la crisis que ha impactado a naciones como México. 
 
Fomentar el deporte, condición necesaria para recomposición del tejido social: Gloria 
Tapia 
Fomentar el deporte entre la población, particularmente entre jóvenes, niñas y niños, es 
condición necesaria para la recomposición del tejido social, y a lo cual debemos apostar, 
apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del 
Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al 
visitar a los futbolistas de la liga de Valle Verde, para motivarlos a continuar con el esfuerzo 
que realizan día a día para la promoción y desarrollo de la actividad deportiva, la diputada 
por el Distrito de Zitácuaro, destacó la importancia de estas acciones como vía que genera 
rutas de desarrollo afirmativo para la población. 
 
Michoacán avanza para dar vida a la figura del diputado migrante: Víctor Manríquez 
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Michoacán avanza para dar vida a la figura de diputado migrante, que permitirá garantizar 
la representación de nuestros paisanos en el Poder Legislativo estatal, apuntó el diputado 
Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. El también coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática, informó que tras la realización del Foro para la Construcción de 
la Diputación Migrante, las propuestas recabadas están procesándose y vienen a 
enriquecer la discusión que se está dando en el Congreso en esta materia. 
 
La atención de colonias populares no debe permanecer subordinada: Víctor Zurita 
En Morelia la atención a colonias populares no debe permanecer subordinada a la que se 
da al Centro Histórico, o lugares de mayor derrama económica, apuntó el diputado Víctor 
Zurita Ortiz, integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador visitó las colonias Obrera y la Ejidal Isaac Arriaga, en 
donde conoció de primera mano las problemáticas que día a día enfrentan sus habitantes, 
en donde una debida dotación de los servicios públicos municipales es una de las 
demandas más sentidas. 
 
Debemos apostar a la suma de esfuerzos, para superar las dificultades de nuestras 
regiones: Mónica Valdez 
En Michoacán como en México, debemos apostar por la suma de esfuerzos para lograr 
superar las dificultades y problemáticas que enfrentan nuestras regiones, apuntó Mónica 
Valdez Pulido, diputada por el Distrito de Zacapu en la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La legisladora integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática, acompañada de Fabio Mulillo Juárez, encargado del orden de la comunidad 
de Buena Vista de Zacapu, así como de ejidatarios, destacó la importancia de trazar una 
ruta de trabajo común, que permitan una atención puntual de las familias, y los habitantes 
del lugar. 
 
Lleva Barragán tradición navideña a colonias y tenencias de Morelia 
El diputado Juan Carlos Barragán inició, como lo hace desde hace más de 10 años, los 
festejos decembrinos con posadas en colonias, comunidades y tenencias de Morelia. Para 
el legislador, estas tradiciones permiten que la gente se vuelva apropiar del espacio público 
para su disfrute en un ambiente de armonía con las y los vecinos. 
 
Diputada Luz García da seguimiento a los Centros de Rehabilitación en Michoacán 
“En estas fechas decembrinas los valores como la paz, la reconciliación y la institución de 
la familia deben estar presenten en los hogares de los michoacanos” aseguró la Diputada 
Luz María García, del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) durante la reunión de 
fin de año con representantes de Centros de Rehabilitación. Para mantener la cercanía y 
estrechar lazos de apoyo entre instituciones dedicadas a la rehabilitación de personas con 
adicciones, la Diputada del PES, organizó una posada en la que reconoció la gran labor 
que cumplen en la sociedad dichos centros. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
El valor del PRI está en su militancia: Memo Valencia 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/el-valor-del-pri-est%C3%A1-en-su-militancia-
memo-valencia 
Se acabaron los tiempos de las imposiciones, ustedes se van a poner de acuerdo y nosotros 
vamos a hacer valer sus acuerdos allá arriba y si quieren ir solos, solos vamos a jugar y si 
quieren ir en alianza vamos a entrar a la coalición, pero ahora nosotros tendremos la sartén 
por el mango porque se acabaron los tiempos en que nos daban lo que no querían los 
demás partidos, aseveró el presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes. 
Ya no hay gobernador que tome decisiones, ahora las decisiones las tomará la militancia y 
nosotros la haremos valer” 
 
Senador Germán Martínez:  Me Gustaría Gobernar Michoacán …Hasta 
Independizarlo!   
https://www.changoonga.com/2022/12/11/senador-german-martinez-me-gustaria-
gobernar-michoacan-hasta-independizarlo/ 
Expanista, ex simpatizante lopezobradorista, el nacido en la capital mundial de las carnitas, 
Quiroga, Michoacán reveló que le gustaría ser gobernador de Michoacán y hasta 
independizar al estado. -¿Buscarías la gubernatura de Michoacán? -“El político que no 
quiere gobernar la tierra que ama es un político falso y mentiroso. Por supuesto que me 
gustaría. Me gustaría hasta independizar Michoacán”, respondió el también exdirector 
general del IMSS y ex dirigente nacional del PAN. 
 
En Michoacán también hay recorte del Ejecutivo al IEM 
https://www.contramuro.com/en-michoacan-tambien-hay-recorte-del-ejecutivo-al-iem/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM), será objeto por parte del Ejecutivo del Estado de 
recorte a los recursos públicos que previó en su presupuesto para el 2023, así como a nivel 
federal ocurre con el Gobierno Federal y el Instituto Nacional Electoral (INE). El Consejo 
General del IEM aprobó el pasado 31 de octubre un presupuesto por 471.4 millones de 
pesos como presupuesto para el 2023 -año de arranque del proceso electoral-, de los 
cuales más de la mitad irá a parar a las arcas de los partidos políticos vía prerrogativas. 
 
‘Ya basta de reformas basadas en el odio’ 
https://primeraplana.mx/archivos/906083 
Para David Alejandro Delgado Arroyo, el acoso que se ha desatado desde el poder 
presidencial contra el Instituto Nacional Electoral (INE), ha sido sistemático, desde varios 
frentes y con la intención de debilitarlo para generar condiciones de ventaja hacia la 4T, de 
cara a la batalla del 2024. Por eso, advierte que urge dar un manotazo sobre la mesa y 
ponerle un alto a esa embestida que es pública, constante y lesiva para el sistema 
democrático del país. 
 
Grave reforma electoral, pone en riesgo elecciones 2024; David Delgado 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/grave-reforma-electoral-pone-en-riesgo-
elecciones-2024-david-delgado/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/grave-propuesta-para-prestamo-de-votos-entre-
partidos-aliados-ine/ 
Como grave calificó, David Alejandro Delgado Arroyo, vocal ejecutivo de la Junta Local de 
Michoacán, la disminución estructural del Instituto Nacional Electoral y particularmente en 
las trincheras de la función electoral, como son las Juntas Distritales. El responsable del 
área electoral en Michoacán, recordó que en 1988 hubo una gran crisis electoral política, la 
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idea que se tuvo en aquel entonces para rescatar la confianza en las instituciones 
electorales fue profesionalizar la función electoral, lo que implica que quienes llegan a esos 
cargos son por convocatoria pública, a través de exámenes, entrevistas, a través de 
sincronía o armonía con el perfil de puesto. 
 
Van PRI, PAN y PRD contra recorte de 44 mdp a presupuesto 2023 de IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/van-pri-pan-y-prd-contra-recorte-de-44-mdp-a-
presupuesto-2023-de-iem/ 
Los tres principales partidos de oposición en Michoacán se pronunciaron contra el intento 
del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, de recortar 44 millones de pesos a la proyección 
presupuestal del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), para el ejercicio fiscal 2023. En 
entrevista con Quadratín, por separado, el secretario general del PAN, Javier Estrada 
Cárdenas, el presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, y el dirigente del PRI, 
Guillermo Valencia Reyes, advirtieron que el gobierno de Morena pretende minar al órgano 
electoral, con un recorte presupuestal, desde el Congreso de Michoacán.  
 
Activa PRD maquinaria electoral rumbo a 2023, en 7 regiones de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/activa-prd-maquinaria-electoral-rumbo-a-2023-en-7-
regiones-de-michoacan/ 
La dirigencia del PRD en Michoacán anunció que llevará a cabo una serie de marchas y 
reuniones masivas en siete regiones del estado, para la puesta en marcha de sus 
estructuras municipales, de cara a las elecciones de 2023, antesala de las presidenciales 
de 2024. El presidente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, detalló que las 
actividades iniciarán el martes 13 de diciembre, como parte de su campaña Un paso 
adelante-por amor a Michoacán.   
 
Xóchitl Ruiz: cúpulas políticas del PRI han sido erradicadas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/cara-a-cara-xochitl-ruiz-
cupulas-politicas-del-pri-han-sido-erradicadas/ 
No hay cúpulas en el PRI, hoy sólo existe un partido fuerte y vigoroso en donde los 
consensos van a definir el próximo proceso electoral, advirtió la secretaria general estatal, 
Xóchitl Gabriela Ruiz González, tras puntualizar que ya no existen cabezas de grupo, y las 
que había “ya no se encuentran unos dentro del partido, y otros están fuera de los temas 
políticos”. Descartó que se vaya a fraguar en Michoacán “un primor”. La exdiputada destacó 
que el tricolor está reactivando las estructuras territoriales. Comentó que a la llegada de la 
nueva dirigencia estatal que encabeza Guillermo Valencia Reyes, una de las metas que se 
trazaron fue la de renovar los comités, mismos que tenían alrededor de 10 o 12 años que 
no se actualizaban. Destacó que esto implicó también la reactivación de la militancia, de 
gente que estaba abandonada y que no se sentía incluida. 
 
PRD anuncia gira de Silvano llamada: «Por Amor a Michoacán» 
https://moreliactiva.com/prd-anuncia-gira-de-silvano-llamada-por-amor-a-michoacan/ 
La Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
cerrará el año con las giras regionales «Un paso Adelante. Por Amor a Michoacán», que 
iniciarán el 13 de diciembre. “Paracerrar el año activamente, acordamos emprender la 
campaña Un Paso Adelante, junto con las dirigencias, las estructuras, liderazgos, y con la 
presencia del Ingeniero. Silvano Aureoles, vamos a salir, a seguir reencontrándonos con la 
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ciudadanía, decirles que aquí está el PRD», expresó Octavio Ocampo, Córdova, presidente 
del PRD. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Este lunes se nombrará al nuevo titular de la Secretaría de Cultura 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/este-lunes-se-nombrara-al-nuevo-titular-
de-la-secretaria-de-cultura/ 
Tras la designación de Gabriela Molina Aguilar, como secretaria de educación, dejando la 
titularidad en la Secretaría de Cultura, este lunes 12 de diciembre se estaría nombrando al 
nuevo secretario, según refirió en días pasados Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de 
Michoacán. Destacó que para la conferencia de prensa del lunes, era muy probable se 
presentara al nuevo titular de Secum, sin adelantar si se trata de un hombre o mujer, como 
si lo hizo al decir que sería mujer quien ocupara el lugar de Yarabí Ávila González, en la 
Secretaría de Educación. 
 
Más de 282 millones de pesos destinados a aumentos salariales en presupuesto 
2023 
https://indiciomich.com/mas-de-282-millones-de-pesos-destinados-a-aumentos-salariales-
en-presupuesto-2023/ 
Para el 2023 el gobierno de Michoacán previó una cantidad de 282 millones 414 mil pesos 
en aumentos salariales para 51 Unidades Programáticas Presupuestales (UPP). Lo anterior 
está contenido en el documento titulado “Previsiones salariales y económicas para 
incrementos, creación de nuevas plazas y otras medidas de índole laboral”, el cual forma 
parte del proyecto de presupuesto para el Ejercicio Fiscal 2023 de Michoacán. 
 
MP en Seimujer ayudará a reducir revictimización en Fiscalía: Tamara Sosa 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/mp-en-seimujer-ayudar%C3%A1-a-reducir-
revictimizaci%C3%B3n-en-fiscal%C3%ADa-tamara-sosa 
Para la titular de la Secretaría de Igualdad Suitantiva y Desarrollo de las Mujeres 
(Seimujer), Tamara Sosa Alanís, la reciente instalación de una agencia del Ministerio 
Público en sus oficinas centrales, ayudará a reducir la revictimización de las personas al 
momento de levantar una denuncia. Es de recordar que, la apertura de esta instancia fue 
realizada el pasado 26 de noviembre, desde entonces se han presentado alrededor de tres 
denuncias. 
 
En enero, AMLO firmará acuerdo de transferencia de servicios médicos al IMSS-
Bienestar: Gobernador 
https://postdata.news/en-enero-amlo-firma-acuerdo-de-transferencia-de-servicios-
medicos-al-imss-bienestar-gobernador/ 
https://www.contramuro.com/en-enero-amlo-firma-acuerdo-de-transferencia-de-servicios-
medicos-al-imss-bienestar-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que, para principios de enero del próximo 
año, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, visitará el estado para 
formalizar el acuerdo de transferencia de los servicios de la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) al programa IMSS-Bienestar. Lo anterior, luego de que el mandatario 
sostuviera una reunión de trabajo con el equipo directivo del IMSS, encabezado por Zoé 
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Robledo Aburto, donde se informó que en este mes quedará concretado el convenio de 
acciones generales con el Gobierno de Michoacán, a fin de avanzar con el proceso 
respectivo. 
 
Gobierno de Michoacán entregará 17 mdp a afectados por sismos en la Costa 
https://moreliactiva.com/gobierno-de-michoacan-entregara-17-mdp-a-afectados-por-
sismos-en-la-costa/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que en próximas fechas se entregarán 
apoyos que ascienden a los 17 millones de pesos, a personas que sufrieron daños en sus 
viviendas durante los sismos de septiembre, así como a hoteleros y enramadas de la Costa 
michoacana. El mandatario destacó que el recurso forma parte del Fondo para la 
Prevención de Desastres Naturales (CENAPRED) y les permitirá atender las afectaciones 
que tuvieron en su infraestructura. 
 
Adeuda Hotel Best Western más de 44 mdp al Gobierno de Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/11/adeuda-hotel-best-western-mas-de-44-mdp-al-
gobierno-de-michoacan/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/adeuda-hotel-best-western-mas-de-44-
mdp-al-gobierno-de-michoacan/ 
Más de 44 millones de pesos le debe al gobierno del estado el Grupo Hotelero H de A, S.A. 
de C.V., arrendadora que opera el Hotel Best Western Plus Gran Hotel Morelia, el más 
grande y con mayor capacidad de alojamiento de Michoacán. La Consejería Jurídica del 
Despacho del Gobernador del Estado informó que hay una demanda en proceso, pues 
aunque la vigencia del contrato vencería en abril del 2024, hay una serie de incumplimientos 
como el pago de las rentas suspendidas desde la administración pasada, por lo que llevan 
más de dos años sin pagar. 
 
DIF entregó más de un millón 17 mil dotaciones alimentarias en 2022 
https://www.contramuro.com/dif-entrego-mas-de-un-millon-17-mil-dotaciones-alimentarias-
en-2022/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/11/dif-entrego-mas-de-un-millon-17-mil-dotaciones-
alimentarias-en-2022/ 
El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, encabezado por la 
presidenta honoraria, Grisel Tello Pimentel, en este año realizó la entrega de 1 millón 17 
mil 450 dotaciones alimentarias, en beneficio de 113 mil 50 personas y operó 848 
comedores comunitarios que permitieron que 42 mil 400 personas recibieran al menos un 
platillo caliente al día. Lo anterior, con el objetivo de brindar asistencia alimentaria a las 
familias michoacanas que más lo necesitan, así como promover hábitos de alimentación 
saludables mejorando su calidad de vida. 
 
A cuenta gotas apertura de distribuidores viales 
https://www.contramuro.com/a-cuenta-gotas-apertura-de-distribuidores-viales/ 
A cuenta gotas siguen abriendo las vialidades en los distribuidores viales de Salida a Mil 
Cumbres y Salida a Salamanca. Este sábado fue habilitado el carril que conecta Plaza 
Morelia con el periférico en la parte baja. Aunado a ello en salida a Salamanca, cuatro 
carriles laterales quedaron habilitados según datos de la Secretaría de Comunicaciones y 
Obras Públicas (SCOP). 
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Liberan tortuguitas en El Habillal 
https://primeraplana.mx/archivos/906172 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/con-exito-se-realiza-
la-primera-edicion-del-tortufest-el-habillal-2022/ 
Cientos de tortugas marinas fueron liberadas este dìa en las playas michoacanas de El 
Habillal. Lo anterior, en el marco del Tortufest 2022 en el que participan cuatro 
campamentos tortugueros. El programa de actividades incluyó un torneo de surf en cuatro 
categorías: Tabla corta varonil categoría libre; Tabla corta juvenil sub 14 a 16 años; Tabla 
de cuerpo (body board) categoría libre y Tabla de cuerpo sub 14 a 16 años. 
 
Proponen nuevo esquema para cobro del IEPS en el mezcal  
https://www.quadratin.com.mx/economia/proponen-nuevo-esquema-para-cobro-del-ieps-
en-el-mezcal/ 
En una reunión realizada en pasados días entre mezcaleros y autoridades, para tratar el 
tema del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), la propuesta se estableció 
en tasar los impuestos de acuerdo al grado de etanol por litro, es decir, un sistema ad 
quantum, ya que se había mantenido en ad valorem, es decir, basado en su precio de venta. 
En entrevista para Quadratín, Sergio Hernández Gamiño, presidente de la Asociación de 
Maestros Mezcaleros de Michoacán, expuso que tuvieron que viajar a Ciudad de México 
por una invitación para poder tratar temas referentes al IEPS, un impuesto que ha lacerado 
a los productores, e incluso tiene que ver con la poca certificación en la entidad. 
 
Difunden video de delegado de la CNDH en riña a golpes en Uruapan 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/difunden-video-de-delegado-de-la-cndh-en-
ri%C3%B1a-a-golpes-en-uruapan-video?utm_source=website&utm_medium=related-
stories 
https://www.changoonga.com/2022/12/11/acusan-a-delegado-de-cndh-de-golpear-a-
abuelito-en-uruapan/ 
A través de redes sociales circulan imágenes en las que se ve al delegado de la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos, David Sidronio Torres Garibay en una riña con un hombre 
de la tercera edad en un restaurante en Uruapan. Poco se sabe de los motivos del conflicto, 
pero en las imágenes difundidas por Vecinos Vigilantes de Uruapan AC se ve a David 
Sidronio en el establecimiento y en dado momento se acerca a la cocina donde se 
encuentra el otro hombre y comienza la pelea que terminó con ambos en el piso. 
 
Cae automóvil a excavación de las obras en el Distribuidor Vial Salida a Salamanca, 
en Morelia 
https://postdata.news/cae-automovil-a-excavacion-de-las-obras-en-el-distribuidor-vial-
salida-a-salamanca-hay-4-heridos/ 
Un vehículo cayó a una excavación que forma parte de las obras del Distribuidor Vial Salida 
a Salamanca, al norte de Morelia. El accidente dejó cuatro personas lastimadas, 
comentaron fuentes allegadas al tema. El aparatoso percance se registró durante la 
madrugada de este domingo en la avenida Morelos Norte, a altura del libramiento norte, 
cerca de las instalaciones del Tecnológico de Morelia. 
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INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Hormigas, la otra plaga que aqueja a Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/11/hormigas-la-otra-plaga-que-aqueja-a-morelia-2/ 
Tras darse a conocer que las ratas han estado dañando el cableado de la iluminación 
navideña de la capital michoacana y apareciendo en ciertas zonas con más frecuencia, el 
director de parques y jardines, José Eugenio Villalobos Guzmán informó que Morelia, sufre 
por otra plaga y esta son las hormigas. El funcionario municipal puntualizó que está 
problemática no es nueva, ya que al igual que las ratas, aparecen en varios puntos de la 
ciudad y aunque se mantiene controlada la plaga, no pueden ser exterminadas, ya que son 
parte de ciclos naturales de zonas como el Bosque Cuauhtémoc y el Acueducto, por 
mencionar algunos. 
 
Tras robo de cableado, cierran alberca del Bicentenario 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/11/tras-robo-de-cableado-cierran-alberca-del-
bicentenario/ 
Pese a que recientemente se había abierto al público la alberca del complejo deportivo 
Bicentenario, la directora del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte (Imcufide), 
Verónica Zamudio Ibarra dio a conocer que de nueva cuenta se cerró este espacio tras el 
robo del cableado. La funcionaria municipal explicó que hace un par de días, se descubrió 
el robo de este material, el cual es de alta tensión y que genera la operatividad de la limpieza 
correcta del agua, por lo que indicó que se tuvo que suspender actividades para evitar algún 
problema sanitario con los usuarios. 
 
Más de mil ambulantes deben retirarse después de las fiestas guadalupanas: 
Mercados 
https://indiciomich.com/mas-de-mil-ambulantes-deben-retirarse-despues-de-las-fiestas-
guadalupanas-mercados/ 
El director de Mercados del Ayuntamiento, Marco Antonio Garibay González señaló que 
alrededor de mil seis ambulantes que se encuentran trabajando en el famoso Cañafest, se 
deberán retirar este próximo 12 de diciembre. El funcionario municipal explicó que la 
tolerancia emitida por la administración municipal, está autorizada para que laboren hastas 
las 00:00 horas del martes 13 del mismo mes, por lo que por la mañana de ese día, el 
tránsito vehicular debe funcionar de manera adecuada. 
 
Con fervor religioso y amor, fieles celebran a la morenita del Tepeyac 
https://postdata.news/con-fervor-religioso-y-amor-fieles-celebran-a-la-morenita-del-
tepeyac/ 
Con gran fervor religioso, miles de fieles recorrieron este domingo la calzada Fray Antonio 
de San Miguel en Morelia, para llegar hasta su Santuario y agradecer a la morenita del 
Tepeyac los favores recibidos a lo largo del año. Muchos recorrieron el camino de rodillas 
o rezando, recordando algunas circunstancias que en su momento les causó dolor, tristeza 
o preocupación. Isabel Campos, acudió a dar gracias a la Guadalupana por ayudarla a que 
todo saliera bien en el embarazo de su hija, ya que el panorama médico era un tanto 
complicado. 
 
Sin afectaciones en Morelia tras sismo con epicentro en Guerrero 
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https://postdata.news/sin-afectaciones-en-morelia-tras-sismo-con-epicentro-en-guerrero/ 
https://www.contramuro.com/morelia-sin-reporte-de-danos-por-sismo-en-guerrero/ 
https://moreliactiva.com/morelia-no-tuvo-danos-por-sismos-no-se-descarta-necesidad-de-
alarma-sismica-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que no se han 
reportado afectaciones luego del sismo de magnitud 6.0 que se registró al Sur de Tecpan, 
Guerrero a las 8:31 horas de este domingo. Sin embargo, destacó que las autoridades de 
Protección Civil han sido alertadas para atender cualquier reporte de la ciudadanía. 
 
Carrera infantil rompió récord en recaudación de cobijas 
https://postdata.news/252907-2/ 
https://moreliactiva.com/ninas-y-ninos-hacen-brillar-a-morelia-con-carrera-atletica/ 
Desde a muy temprana hora de este domingo, alrededor de 1 mil 500 niñas y niños se 
reunieron en la avenida Francisco I. Madero, para participar en la 5a carrera atlética infantil 
“Cobijemos Morelia”,cuyo objetivo, además de fomentar actividades deportivas, es 
recolectar la mayor cantidad de cobijas que se entregarán a familias que viven en colonias 
y comunidades con un alto índice de marginación. Llenos de entusiasmo menores de 3 a 
11 años de edad se dividieron en 4 grupos, los cuales fueron saliendo conforme al orden 
de edades, primero los más pequeños y al final los de de 9 a 11 años. 
 
Este Lunes 12 Habrá Módulos Pa Que Pagues Recibo Del OOAPAS 
https://www.changoonga.com/2022/12/11/morelia-este-lunes-12-habra-modulos-pa-que-
pagues-recibo-del-ooapas/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/11/este-12-de-diciembre-ooapas-tendra-activos-
tres-modulos-de-pago/ 
El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) de 
Morelia informa que el próximo lunes 12 de diciembre abrirán al público tres módulos, en 
horario de 08:00 a 14:00 horas. Dos de ellos tendrán funcionando sus áreas de Atención al 
Público, para realizar aclaraciones y convenios de pago. En los tres módulos, los usuarios 
podrán realizar su Pago Anticipado 2023 con tarifas vigentes de 2022. 
 
Violencia digital usándose en la violencia política: Nuria Hernández 
https://www.contramuro.com/violencia-digital-usandose-en-la-violencia-politica-nuria-
hernandez/ 
El protocolo de atención sobre violencia digital que se lanzó en la administración silvanista, 
será retomado por el ayuntamiento de Morelia al observarse que este tipo de delitos se está 
usando con fines de violencia política. Tras la aprobación de la Ley Olimpia en 2019 por 74 
legislatura, creció el número de denuncias, pues previo a ésta, la violencia digital en 
Michoacán no era denunciada, mencionó Nuria Gabriela Hernández Abarca titular del 
Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (Imujeris). 
 
Colocan concreto en Parque lineal de Boulevard 
https://www.contramuro.com/colocan-concreto-en-parque-lineal-de-boulevard/ 
La obra del parque lineal que se lleva a cabo sobre el boulevard García de León hasta la 
calle Sargento Manuel de la Rosa y que se arrancó el pasado 28 de octubre será entregada 
en dos meses, observó el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar al visitar la zona 
luego de realizar la carrera Cobijemos Morelia esta mañana de domingo. La zona se está 
arreglando para que pueda ser utilizada de mejor forma, indicó Martínez Alcázar a través 
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de redes sociales, especificando que una de las veredas está hecha de concreto permeable 
para filtrar el agua, pues el boulevard García de León es de las avenidas que más se inunda 
en Morelia en termporada de lluvia. 
 
Personas en indigencia no quieren volver a sus hogares 
https://primeraplana.mx/archivos/906193 
Entre 60 y 70 por ciento de las personas que se encuentran en situación de calle en Morelia 
han sido aceptadas y han accedido a retornar a sus núcleos familiares o de amigos. No 
obstante, al cabo del corto plazo, en un promedio de 2 a 3 meses, nuevamente salen a las 
calles para retornar a una situación de indigencia, aseveró el director del Sistema para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal, Agustín Páramo Paredes. 
 
Debe esperar a enero apertura de puentes en Siervo de la Nación, Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/debe-esperar-a-enero-apertura-de-
puentes-en-siervo-de-la-nacion-morelia/ 
El puente peatonal y vehicular sobre la intersección de la avenida Siervo de la Nación y las 
vías del tren estará terminado antes de que concluya 2022, estimó Juan Fernando Sosa 
Tapia, secretario de Obra Pública. No obstante, consideró que la apertura de la obra a la 
circulación local deberá aguardar a los primeros días de 2023. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Más de 42 mil servicios prehospitalarios se han realizado en este 2022 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/m%C3%A1s-de-42-mil-servicios-
prehospitalarios-se-han-realizado-en-este-2022 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del Centro Regulador de Urgencias 
Médicas (CRUM), en este 2022 ha realizado 42 mil 674 traslados prehospitalarios de 
manera oportuna, eficaz y salvaguardando siempre el bienestar de los pacientes. La 
mayoría de servicios realizados han sido SUMICH con 30 mil 443, es decir; los que se 
hacen al interior del estado en las ambulancias que tienen bajo resguardo los 113 
ayuntamientos. El 60.5 por ciento de estos han sido emergencias; otro 20 por ciento, 
foráneo; 10.3, cobertura de evento; 6.5, traslado local; y 2.5 por ciento, administrativos. 
 
Michoacán cierra el año con tasa de letalidad por Covid-19 de 4.15% 
https://mimorelia.com/noticias/salud/michoac%C3%A1n-cierra-el-a%C3%B1o-con-tasa-
de-letalidad-por-covid-19-de-415 
A días de que concluya el 2022, Michoacán cierra el año con una tasa de letalidad 
(acumulado desde el inicio de la pandemia) por Covid-19 del 4.15 por ciento y una 
aplicación de más de 8 millones de dosis a población mayor de 5 años. A la llegada del 
Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, se reforzaron en todo el estado las Jornadas de 
Vacunación anticovid-19, lo que permitió colocar a la entidad entre las cuatro mejores 
calificadas a nivel nacional en materia de inmunización. 
 
Michoacán registró 17 nuevos contagios y ninguna muerte por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-registro-17-nuevos-contagios-y-ninguna-muerte-por-
covid-19/ 
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https://www.quadratin.com.mx/salud/michoacan-registra-este-domingo-17-nuevos-de-
covid-y-cero-muertes/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 17 nuevos contagios y ninguna muerte por 
COVID-19. Al corte de este domingo, el estado acumuló en total 209 mil 890 casos 
confirmados y mantuvo la cifra de 8 mil 713 defunciones. De los 17 nuevos casos, 10 fueron 
en Morelia, 2 en Uruapan, 1 foráneo, en Tarímbaro, Zamora, José Sixto Verduzco y en 
Morelos. 
 
Del 13 al 16 de diciembre se aplicarán segundas dosis contra COVID-19 a menores 
de 5 a 11 años 
https://postdata.news/del-13-al-16-de-diciembre-se-aplicaran-segundas-dosis-contra-
covid-19-a-menores-de-5-a-11-anos/ 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/11/del-13-al-16-de-diciembre-se-aplicaran-
segundas-dosis-contra-covid-19-a-menores-de-5-a-11-anos/ 
Del 13 al 16 de diciembre, se estarán aplicando segundas dosis de vacuna contra COVID-
19 e inmunizando a niños con comorbilidades de 5 a 11 años, en 18 municipios. Para ello, 
se instalarán sedes en los municipios de Áporo, Hidalgo, Irimbo, Ocampo, Susupuato, 
Tiquicheo, Angangueo, Contepec, Epitacio Huerta, Huetamo, Juárez, Angangueo, San 
Lucas, Tuxpan, Tuzantla, Senguio, Tlalpujahua y Zitácuaro. 
 
Incrementarán enfermedades respiratorias, advierte el Ayuntamiento de Morelia 
https://moreliactiva.com/incrementaran-enfermedades-respiratorias-advierte-el-
ayuntamiento-de-morelia/ 
El director del Instituto Municipal de Salud del Ayuntamiento de Morelia, José Murgia 
Magaña, advirtió que se espera que para fin de año e inicios del 2023, durante la temporada 
más fuerte de invierno, aumenten las enfermedades respiratorias. De este modo, explicó 
que actualmente de las 10 personas que son atendidas en las unidades de salud municipal, 
4 presentan enfermedades respiratorias, pero que se espera que el número aumente hasta 
los 7 enfermos por cada 10 pacientes. 
 
En plena época más fría del año, sin reportes de fallecimientos por bajas 
temperaturas en el estado 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/clima/en-plena-epoca-mas-fria-del-
ano-sin-reportes-de-fallecimientos-por-bajas-temperaturas-en-el-estado/ 
Michoacán alcanzó la fase más intensa de bajas temperaturas. La temporada invernal se 
mantendrá en punto alto durante los próximos dos meses, según reportes oficiales. 
Cuestionado sobre la situación climatológica, Jorge Romero Alvarado coordinador Estatal 
de Protección Civil, advirtió que desde este mes de diciembre las bajas temperaturas 
alcanzaron menos de 0 grados en distintos puntos de la entidad. Asimismo, se espera que 
los termómetros sigan descendiendo en sus indicadores para las próximas semanas y se 
prolonguen hasta la segunda mitad del mes de febrero. Mientras tanto, continúa el 
monitoreo de los municipios expuestos y, sobre todo, de la población vulnerable en 
condición de calle, sin que hasta el momento se hayan dado decesos por exposición a las 
condiciones de frío, afirmó la autoridad estatal. 
 
Detectados 713 pacientes con discapacidad a través de Salud en tu familia  
https://www.quadratin.com.mx/salud/detectados-713-pacientes-con-discapacidad-a-
traves-de-salud-en-tu-familia/ 
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De mayo al 4 de diciembre, el Programa de Salud en tu familia, operado por la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), ha detectado 713 pacientes de 11 municipios con una o 
varias discapacidades. Señala un comunicado que se trata de 491 personas con 
discapacidad física, 194 con visual, 127 con auditiva, 54 con discapacidad intelectual, 64 
de lenguaje, y 110 con discapacidad psicosocial. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Normalistas se reúnen este lunes con nueva secretaria de Educación 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-se-reunen-este-lunes-con-nueva-
secretaria-de-educacion-9317357.html 
Normalistas anunciaron que este lunes se reúnen con la nueva titular de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, para exponerle sus problemáticas. 
En entrevista, señalaron que la Escuela Normal Superior de Michoacán no tiene 
instalaciones propias, “se asignó un terreno de cuatro hectáreas, pero nos lo quitaron”, 
afirmaron. 
 
Nicolaitas organizan colecta de juguetes para niños de bajos recursos en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/nicolaitas-organizan-colecta-de-juguetes-para-
ni%C3%B1os-de-bajos-recursos-en-morelia 
La organización Nicolaitas Apoyando a Nicolaitas (NAN) hace un llamado a todos los 
morelianos para que se unan a la colecta de juguetes que será entregada a niños de bajos 
recursos. Esta campaña de 1 Juguete = 1 Sonrisa es organizada por alumnos del Colegio 
Primitivo y Nacional de San Nicolás de Hidalgo, Preparatoria 1 de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). 
 
Pendientes en SEE no permitirán avance de temas torales: CNTE 
https://www.contramuro.com/pendientes-en-see-no-permitiran-avance-de-temas-torales-
cnte/ 
Los pendientes que quedaron en la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), tras la 
salida de Yarabí Ávila González, no permitirán el avance de los temas torales en materia 
educativa. Así lo consideró el líder de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), Gamaliel Guzmán Cruz, quien señaló que uno de 
los principales, es el cambio o reubicación de pago. 
 
Federalización de la nómina educativa solo es un tema político: CNTE 
https://www.contramuro.com/federalizacion-de-la-nomina-educativa-solo-es-un-tema-
politico-cnte/ 
“La federalización de la nómina educativa es un tema que han utilizado políticamente bien 
(…) Realmente es un discurso y no están planteando llevarlo a fondo”, consideró el líder de 
la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE), Gamaliel Guzmán Cruz. El líder centista, recordó que la del discurso de la 
federalización, ha sido uno que les han dado a los maestros constantemente. “Será un tema 
que se reviva regularmente diciendo que ahora sí va (la federalización) para traernos en 
ese engaño y honestamente ya nadie se los cree. Realmente es un discurso, no están 
plantearlo llevarlo a fondo. Ese convenio tiene fecha hasta 2024 cuando se va el presidente 
de México”. 
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Campus Zamora, el único proyecto que no podré concluir durante mi gestión: Raúl 
Cárdenas 
https://grupomarmor.com.mx/2022/12/11/campus-zamora-el-unico-proyecto-que-no-
podre-concluir-durante-mi-gestion-raul-cardenas/ 
A poco menos de un mes de dejar la titularidad de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo, el rector, Raúl Cárdenas Navarro señaló que logró construir todos los 
proyectos que planteó para su periodo a excepción del campus Zamora. Indicó que debido 
a la falta de recurso de la Universidad, no se logró concluir con dicho proyecto, el cual 
explicó beneficiaría a poco más de tres mil jóvenes en dicha región de la entidad, sin 
embargo, comentó que será para el 2023, que se podrá llevar a cabo esta construcción. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Sismo magnitud 6 sacude Costa Grande de Guerrero 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/mexico/sociedad/sismo-magnitud-6-sacude-costa-
grande-de-guerrero-9315268.html 
Un sismo de magnitud 6 sacudió el municipio de Tecpan de Galeana de la región de la 
Costa Grande de Guerrero y se percibió en otros municipios de la entidad incluso hasta en 
la Ciudad de México. De acuerdo con el servicio sismológico nacional el epicentro del 
movimiento telúrico se localizó a 17 kilómetros al sur de Tecpan de Galeana a una 
profundidad de 10 kilómetros. 
 
Homicidio de secretario y secuestro del director de seguridad de Ocampo, hechos 
relacionados: Fiscal 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/homicidio-de-secretario-y-secuestro-del-director-
de-seguridad-de-ocampo-hechos-relacionados-
fiscal?utm_source=website&utm_medium=related-stories 
El homicidio de Omar Daniel Colín, secretario del ayuntamiento de Ocampo y 
el secuestro de José Luis García Pompa, director de Seguridad Pública de ese municipio, 
son hechos que están relacionados, informó el Fiscal de Justicia de Michoacán, Adrián 
López Solís. Al respecto, el encargado de la procuración de justicia detalló que la hipótesis 
de una relación entre ambos hechos, se debe al tipo de indicios de las investigaciones, que 
ponen al municipio como una zona caracterizada por la presencia de grupos de la 
delincuencia que se pelean el control del territorio. 
 
Michoacán, entre los 10 estados con más narcomenudeo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-entre-los-10-estados-con-mas-
narcomenudeo-9317046.html 
De acuerdo con el más reciente reporte de la organización T-Research, Michoacán ocupa 
la posición número nueve entre los estados con más casos de narcomenudeo en el periodo 
2018-2022, con un total de ocho mil 496 carpetas de investigación. Tan solo en lo que va 
del año, con corte en septiembre, se acumulan mil 649 carpetas, lo que la ubica por debajo 
de entidades como Guanajuato, Coahuila y Baja California, que encabezan esta lista. 
 
Guardia Civil asegura armas de fuego, municiones y equipo táctico, en Uruapan 
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https://mimorelia.com/noticias/michoacan/guardia-civil-asegura-armas-de-fuego-
municiones-y-equipo-t%C3%A1ctico-en-uruapan 
En una respuesta oportuna a un llamado de apoyo, los elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), hicieron el aseguramiento de dos armas de fuego, cartuchos 
útiles, cargadores y equipo táctico, en el municipio de Uruapan. Mientras los agentes 
mantenían recorridos de vigilancia en el municipio, en amplia coordinación con el personal 
de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), recibieron una denuncia ciudadana, 
donde les alertaban sobre civiles a bordo de varias camionetas de color verde olivo, a la 
altura de la comunidad de Matanguarán, perteneciente a la demarcación en referencia. 
 
Por frentes fríos se esperan bajas temperaturas en Michoacán 
https://postdata.news/por-frentes-frios-se-esperan-bajas-temperaturas-en-michoacan/ 
Para este domingo se pronostica en Michoacan un cielo con nubes dispersas y bancos de 
niebla por la mañana, con lluvias aisladas. Se prevén temperaturas mínimas de 0 a 5 °C 
con posibles heladas en zonas montañosas. Por la tarde, un ambiente cálido con una 
temperatura máxima de 35 a 40 °C en zonas de la Tierra Caliente. 
 
Una persona muerta y al menos 4 heridos, tras choque vehicular en la Siglo XXI 
https://postdata.news/una-persona-muerta-y-al-menos-4-heridos-tras-choque-vehicular-
en-la-siglo-xxi/ 
Una persona sin vida y al menos 4 lesionados fue el saldo de un choque de frente entre dos 
autos particulares ocurrido sobre la autopista Siglo XXI, en las inmediaciones del municipio 
de Múgica. El fatal encontronazo tuvo lugar a la altura del kilómetro 148 del tramo carretero 
Santa Casilda – Cuatro Caminos, justo en el sitio donde se habilitó un paso provisional, 
luego de que el año pasado se registrara un derrumbe en la carretera. 
 
Doble ejecución en Maravatío 
https://primeraplana.mx/archivos/906186 
Por razones desconocidas dos hombres fueron asesinados en diferentes puntos de la 
región de Maravatío. Uno de los homicidios se registró afuera del autolavado “El Pariente”, 
ubicado en la avenida Francisco I. Madero. En el sitio, un joven de aproximadamente 28 
años, fue ejecutado a balazos. Trascendió que la víctima vestía pantalón negro, playera 
azul y calzado deportivo blanco. 
 
En Uruapan Se Registra Explosión En Infonavit Por Acumulación De Gas  
https://www.changoonga.com/2022/12/11/en-uruapan-se-registra-explosion-en-infonavit-
por-acumulacion-de-gas/ 
La noche de este domingo, al interior de una vivienda del Infonavit Constituyentes se 
registró una explosión por aparente acumulación de Gas L.P., dejando como saldo 4 
heridos leves y varios inmuebles dañados. La emergencia fue reportada cerca de las 20:30 
horas, cuando vecinos escucharon un fuerte estallido proveniente de una casa del Andador 
Carlos García de León, por lo que solicitaron ayuda al número de emergencias 911. 
 
Guardia Civil Blinda Monumental De Morelia Para Lupillo Rivera 
https://www.changoonga.com/2022/12/11/guardia-civil-blinda-monumental-de-morelia-
para-lupillo-rivera/ 
Luego de que el cantante Lupillo Rivera pospusiera su concierto del pasado 4 de diciembre, 
se aumentó la seguridad en los recintos de espectáculos de la ciudad de Morelia. En una 
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entrevista realizada en días pasados, el subsecretario de Seguridad Pública de Michoacán 
(SSP), José Ortega Silva, puntualizó que reforzarían las medidas de seguridad para evitar 
riesgos como la balacera que ocurrió en las inmediaciones de la Monumental el 25 de 
noviembre. 
 
Volcadura de camioneta deja 5 muertos y 4 adolescentes heridos en Tangamandapio 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/tragedia-seguridad/volcadura-de-
camioneta-deja-5-muertos-y-4-adolescentes-heridos-en-tangamandapio/ 
Cinco muertos y cuatro heridos fue el saldo fatal que dejó la volcadura de una camioneta, 
en este municipio de Tangamandapio. Entre las víctimas hay varios menores de edad, los 
cuales presuntamente se encontraban en estado de ebriedad, según señalaron fuentes 
policiacas y de rescate. El trágico accidente ocurrió la noche de este domingo, en la 
carretera Jacona-Los Reyes, a la altura del kilómetro 16, a unos metros de la gasolinera de 
la comunidad de Tarecuato, hasta donde se movilizaron paramédicos locales, así como de 
Tangamandapio y de Tingüindín. 
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